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智匯港台 共話未來
「敢言者說」第十一期圓滿舉行

日前，新界總商會邀得海關關長
陳子達就 「蛻變自強中的香港海關」
做了主題分享，該會榮譽會長袁武、會
長張德熙、主席曾智明、事務委員會主
席彭志宏、會務委員會主席周駿達，副
會長周華焯、何光耀、梁鐵夫、齊光華、
李國強、洪為民、宋玲鋆、周錦威、蔡卓軒，
副主席黃志源、朱德榮、梁金塘、莊金寧、
陳安立、馬沛強、黃凱斌，會務顧問
黃定光、王基源，法律顧問譚健業、
黃志剛，中醫顧問彭祥喜，屬會青衣商
會主席柳振錦，以及嘉賓阿聯酋中華總
商會常務副會長余亦農等90餘人出席了
會議。

陳子達表示，香港特區政府正嚴格
控制政府部門開支，海關內部已經成立
效率部門，全盤審視部門內不同崗位，
思考是否能以通過重組等方式來減少人
手，從而減少部門開支。同時，香港海
關將通過完全的改革、成立自身押運
隊，優化處置流程，將原先20至30年的
處置時間縮短至2至3年，節約倉租、提
升海關行政效率。

利用AI優化工作水平
他續指，香港海關亦在各個領域大

力推動利用AI，如貿易單一窗口第三階
段將於明年開始推行。當局繼續強化海
關在國際海關事務領導角色，陳子達指
出，香港海關策劃並推動了亞太區海關
電子驗證平台，應用區塊鏈技術。各地
海關無需直接交換敏感性資料，便可驗
證產品的產地來源證、進出口許可證等
電子文件。未來，香港海關將進一步開
發該創新方案，強化內聯外通，鞏固提
升香港國際金融、航運及貿易中心
地位。

近日，由青年評論組織 「就是敢言」 主辦，香港重慶總會協辦的
「敢言者說」 第十一期活動順利舉辦。活動聚焦 「智匯兩岸潮 敢言
論未來」 ，圍繞青年參政議政、青年學習、就業與發展，以及慶祝回
歸等主題展開深度交流。

全國政協提案委員會副主任、立法會
議員黃國就 「青年參政：能力 耐力 志
力」 做了主題分享，結合香港政策、就業
等範疇，對青年如何參政議政進行了深度
解讀與建議，為大家上了一堂生動的入門
課，贏得陣陣掌聲。同時，全國政協委
員、 「就是敢言」 主席盧業樑分享了自身
的人生經驗，就兩岸青年的發展機遇與成
長路徑進行了指導，勉勵青年朋友要厚基
拓界、躬身論政，為促進兩岸青年互動提
供了新的思路。

活動由重慶市政協委員、 「就是敢
言」 常務副主席許小哲主持，她表示，此
次 「敢言者說」 不僅讓大家對青年發展、
兩岸交流等議題有了更全面、更深入的認
知，更搭建起了一個凝聚智慧、促進溝通
的平台。未來， 「敢言者說」 將繼續秉持
初心，匯聚多方力量，為社會發展持續發
聲助力。

在交流環節，來自不同領域的青年代
表積極提問發言。 「就是敢言」 成員劉世
傑表示，科技發展對現時的勞動階層特別
是老一輩，某程度上是較大衝擊，例如茶
餐廳以前需要大量人手，現在機械人就可
以，潛在的失業危機很大。因此，如何平
衡勞動力與科技，以及如何協助現時的勞
動人口去配合科技發展，事關重要。在香
港中資金融機構從事人力資源工作的資深
人士劉思成表示，在港中資金融機構既要
保持普通法體系下的國際競爭力，又要深
度對接內地市場規則，在人才培養方面可
探討 「業務-政策-社會參與」 的三維成
長路徑。在港台資金融機構工作的台灣女
青年代表黃羚雯，分享了在港工作的心得
體會，她表示香港 「國際金融中心」 名不
虛傳，為青年提供了更廣闊的空間和
機會。

出席本次活動的嘉賓還包括 「就是

敢言」 執行主席吳志隆、副主席張思
聰，香港閩清同鄉聯誼會會長黃挺光，
香港中小上市公司協會副主席程子芮，
觀塘民聯會公共事務管理委員會秘書長
黃晨暉等40多名各界人士。活動現場氛

圍熱烈，亮點紛呈。交流環節港台青年
代表的發言，充分展現了青年的活力，
促進了思想的碰撞與融合，對於推動青
年成長、兩岸交流以及香港社會發展具
有積極意義。

▲ 「敢言者說」 第十一期活動成功舉辦。
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日前，香港江西社團（聯誼）總會（下稱 「總會」 ）
主席王再興，會長吳輝體，第一執行主席鄧文雲，執行主
席謝林翰，常務副主席易曉晴與副主席張龍菊、胡雁、
楊瀚業和汪建生等一眾首長帶領會員鄉親於第三屆同鄉
社團家鄉市集嘉年華上為香港市民介紹家鄉特色美食並
做宣傳推介。

據了解，總會共有設有三個攤位，攤位設計以中國
紅為主題色。為紀念東江水供港60周年，其中一個攤位
用作安遠縣三百山水源的宣傳推廣。吳輝體表示，東江
水供港對香港意義深遠，有利於香港經濟發展和民生改
善。一脈相連，飲水思源，希望通過此次推介與大家一
同回顧和見證東江水對香港的重要意義，增進大家對東
江水供港的認識，從而深切體會國家給予香港的巨大支
持。而另外兩個攤位用於售賣推介江西特色食品， 「我
們售賣的產品非常豐富多元，包括具有江西特色的米粉
米線、酸棗糕和香蔥酥等食品，以及紅米乳和紅棗汁等

飲品。這些產品質優價平，原料綠色無添加，產品都遠
低於市場價。」

此外，香港江西贛州聯誼會、香港宜春聯誼會、香
港吉安聯誼會、香港上饒聯誼會、香港撫州聯誼會、香

港九江聯誼會、香港景德鎮聯誼會、香港江西萍鄉同鄉
會、江西省旅港同鄉會等江西九個社團領導亦積極組織
會員鄉親到總會攤位支持，宣傳家鄉文化，助力家鄉發
展，展現出江西籍在港會員鄉親的凝聚力。

▲王再興與吳輝體於活動現場合照。

▲新界總商會邀得海關關長陳子達作主題演
講，一眾嘉賓合影留念。

▲總會首長熱情向前來選購的市民推薦家鄉產品。

資料由客戶提供

智匯港台 共話未來
「敢言者說」第十一期圓滿舉行

日前，新界總商會邀得海關關長
陳子達就 「蛻變自強中的香港海關」
做了主題分享，該會榮譽會長袁武、會
長張德熙、主席曾智明、事務委員會主
席彭志宏、會務委員會主席周駿達，副
會長周華焯、何光耀、梁鐵夫、齊光華、
李國強、洪為民、宋玲鋆、周錦威、蔡卓軒，
副主席黃志源、朱德榮、梁金塘、莊金寧、
陳安立、馬沛強、黃凱斌，會務顧問
黃定光、王基源，法律顧問譚健業、
黃志剛，中醫顧問彭祥喜，屬會青衣商
會主席柳振錦，以及嘉賓阿聯酋中華總
商會常務副會長余亦農等90餘人出席了
會議。

陳子達表示，香港特區政府正嚴格
控制政府部門開支，海關內部已經成立
效率部門，全盤審視部門內不同崗位，
思考是否能以通過重組等方式來減少人
手，從而減少部門開支。同時，香港海
關將通過完全的改革、成立自身押運
隊，優化處置流程，將原先20至30年的
處置時間縮短至2至3年，節約倉租、提
升海關行政效率。

利用AI優化工作水平
他續指，香港海關亦在各個領域大

力推動利用AI，如貿易單一窗口第三階
段將於明年開始推行。當局繼續強化海
關在國際海關事務領導角色，陳子達指
出，香港海關策劃並推動了亞太區海關
電子驗證平台，應用區塊鏈技術。各地
海關無需直接交換敏感性資料，便可驗
證產品的產地來源證、進出口許可證等
電子文件。未來，香港海關將進一步開
發該創新方案，強化內聯外通，鞏固提
升香港國際金融、航運及貿易中心
地位。

近日，由青年評論組織 「就是敢言」 主辦，香港重慶總會協辦的
「敢言者說」 第十一期活動順利舉辦。活動聚焦 「智匯兩岸潮 敢言
論未來」 ，圍繞青年參政議政、青年學習、就業與發展，以及慶祝回
歸等主題展開深度交流。

全國政協提案委員會副主任、立法會
議員黃國就 「青年參政：能力 耐力 志
力」 做了主題分享，結合香港政策、就業
等範疇，對青年如何參政議政進行了深度
解讀與建議，為大家上了一堂生動的入門
課，贏得陣陣掌聲。同時，全國政協委
員、 「就是敢言」 主席盧業樑分享了自身
的人生經驗，就兩岸青年的發展機遇與成
長路徑進行了指導，勉勵青年朋友要厚基
拓界、躬身論政，為促進兩岸青年互動提
供了新的思路。

活動由重慶市政協委員、 「就是敢
言」 常務副主席許小哲主持，她表示，此
次 「敢言者說」 不僅讓大家對青年發展、
兩岸交流等議題有了更全面、更深入的認
知，更搭建起了一個凝聚智慧、促進溝通
的平台。未來， 「敢言者說」 將繼續秉持
初心，匯聚多方力量，為社會發展持續發
聲助力。

在交流環節，來自不同領域的青年代
表積極提問發言。 「就是敢言」 成員劉世
傑表示，科技發展對現時的勞動階層特別
是老一輩，某程度上是較大衝擊，例如茶
餐廳以前需要大量人手，現在機械人就可
以，潛在的失業危機很大。因此，如何平
衡勞動力與科技，以及如何協助現時的勞
動人口去配合科技發展，事關重要。在香
港中資金融機構從事人力資源工作的資深
人士劉思成表示，在港中資金融機構既要
保持普通法體系下的國際競爭力，又要深
度對接內地市場規則，在人才培養方面可
探討 「業務-政策-社會參與」 的三維成
長路徑。在港台資金融機構工作的台灣女
青年代表黃羚雯，分享了在港工作的心得
體會，她表示香港 「國際金融中心」 名不
虛傳，為青年提供了更廣闊的空間和
機會。

出席本次活動的嘉賓還包括 「就是

敢言」 執行主席吳志隆、副主席張思
聰，香港閩清同鄉聯誼會會長黃挺光，
香港中小上市公司協會副主席程子芮，
觀塘民聯會公共事務管理委員會秘書長
黃晨暉等40多名各界人士。活動現場氛

圍熱烈，亮點紛呈。交流環節港台青年
代表的發言，充分展現了青年的活力，
促進了思想的碰撞與融合，對於推動青
年成長、兩岸交流以及香港社會發展具
有積極意義。

▲ 「敢言者說」 第十一期活動成功舉辦。

海
關
關
長
陳
子
達
主
講
﹁蛻
變
自
強
中
的
香
港
海
關
﹂ 香港江西社團（聯誼）總會宣傳江西文化 助力家鄉發展

日前，香港江西社團（聯誼）總會（下稱 「總會」 ）
主席王再興，會長吳輝體，第一執行主席鄧文雲，執行主
席謝林翰，常務副主席易曉晴與副主席張龍菊、胡雁、
楊瀚業和汪建生等一眾首長帶領會員鄉親於第三屆同鄉
社團家鄉市集嘉年華上為香港市民介紹家鄉特色美食並
做宣傳推介。

據了解，總會共有設有三個攤位，攤位設計以中國
紅為主題色。為紀念東江水供港60周年，其中一個攤位
用作安遠縣三百山水源的宣傳推廣。吳輝體表示，東江
水供港對香港意義深遠，有利於香港經濟發展和民生改
善。一脈相連，飲水思源，希望通過此次推介與大家一
同回顧和見證東江水對香港的重要意義，增進大家對東
江水供港的認識，從而深切體會國家給予香港的巨大支
持。而另外兩個攤位用於售賣推介江西特色食品， 「我
們售賣的產品非常豐富多元，包括具有江西特色的米粉
米線、酸棗糕和香蔥酥等食品，以及紅米乳和紅棗汁等

飲品。這些產品質優價平，原料綠色無添加，產品都遠
低於市場價。」

此外，香港江西贛州聯誼會、香港宜春聯誼會、香
港吉安聯誼會、香港上饒聯誼會、香港撫州聯誼會、香

港九江聯誼會、香港景德鎮聯誼會、香港江西萍鄉同鄉
會、江西省旅港同鄉會等江西九個社團領導亦積極組織
會員鄉親到總會攤位支持，宣傳家鄉文化，助力家鄉發
展，展現出江西籍在港會員鄉親的凝聚力。

▲王再興與吳輝體於活動現場合照。

▲新界總商會邀得海關關長陳子達作主題演
講，一眾嘉賓合影留念。

▲總會首長熱情向前來選購的市民推薦家鄉產品。

繼利物浦前鋒迪亞高祖達遇車

禍離世後，球壇又發生令人難過的

不幸事件。昨晨世冠盃8強巴黎聖日耳門以2：0淘汰拜仁慕尼黑之

戰，拜仁進攻中場穆斯亞拿在臨完上半場前一次衝門時，遭對方門將

基安盧基當拿隆馬落地撲接皮球時意外弄傷左腳足踝，受傷部位嚴重

變形。除穆斯亞拿表情極度痛苦之外，多名隊友亦掩面轉身不敢直

視，可見傷勢非常嚴重。當拿隆馬得悉事情後當場跪地落淚，賽後表

示深切祈求穆斯亞拿早日康復，拜仁上下亦送上祝福。

大公報記者 譚德龍

世冠盃熱話

不幸事件發生於上半場補時，聖日耳門球
員正護球準備讓當拿隆馬出迎近底線前沒收皮
球，此際穆斯亞拿欲快步衝前搶球，與落地撲
接的當拿隆馬碰撞後痛苦倒地，左腳腳踝範圍
嚴重變形，初步估計遭逢脛骨、腓骨和踝骨多
種骨折。兩名聖門球員上前視察穆斯亞拿的傷
勢後立即示意暫停比賽，其他拜仁球員包括哈
利卡尼、米高奧利斯等趨前看過隊友傷勢後亦
轉身掩面，反映穆斯亞拿的傷勢非比尋常，而
醫療人員當場為穆斯亞拿初部處理後，隨即以
擔架抬離場並送院接受手術。

高柏尼：傷勢看來很不好
「肇事者」 當拿隆馬在接球後原本欲繼續

比賽，在其他球員提示下才獲悉穆斯亞拿的情
況，而他知道自己導致對手嚴重受傷後，也當場
跪地掩面落淚，亦帶淚步回更衣室，賽後當拿隆
馬亦十分懊悔，誠心祝願穆斯亞拿早日康復。

拜仁會方發出聲明，表示與穆斯亞拿在一
起，而球隊主帥高柏尼就說： 「傷勢看來很不

好，我希望他能夠得到最好的復原。」
不過，當拿隆馬的對家、拜仁門將紐亞就

把矛頭直指前者，認為他當時並未顧及有關撲
救動作有傷及對手的風險，更沒有理會穆斯亞
拿的情況。紐亞說： 「那球你根本不需要這樣

撲救，風險實在太大，但他（當拿隆馬）卻冒
着傷及對手的風險而這樣做，事後更若無其事
想繼續比賽。我就上前問他： 『你沒有打算去
看一看我們的球員嗎？』 這關乎尊重對手的問
題，他卻要被告知才這樣做。」

大公園 小公園 投資全方位

誤傷穆斯亞拿 當拿隆馬自責落淚
聖門淘汰拜仁 強忍悲痛入4強
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麥巴比致敬祖達
皇家馬德里在最後一場世冠盃8強以

3：2氣走多蒙特，將與巴黎聖日耳
門爭入決賽。比賽的最大亮點，
就是基利安麥巴比於補時接應傳
中凌空半倒掛射入後，他向鏡頭
做出 「20」 手勢（圓圖）向意外
離世的迪亞高祖達致敬。 法新社

掃一掃有片睇

拜仁攻中位置雙重打擊
拜仁慕尼黑在今個夏天遭受

三重挫折，除在世冠盃爭標失敗
外，又未能成功招攬利華古遜中

場科利安華迪斯，如今更不幸有另一天才進
攻中場穆斯亞拿嚴重受傷，恐怕整個新球季
都要報銷，令已見老化的拜仁更加不妙。

向來 「盡收競爭對手兵器」 的拜仁，本
來亦對羅致華迪斯有 「近水樓台」 的優勢，
但在利物浦出價更高之下只能提前退出競逐。
本來未能加入華迪斯影響也不算很大，因為陣

中亦已有角色和天分都相若的穆斯亞拿，卻萬
料不到後者不幸嚴重受傷，而湯馬士梅拿亦完
結在拜仁的生涯，頓時令球隊的攻中位置出現
真空，若未能及時補充一名具實力新兵，拜仁
的進攻創造力也必定大降。

拜仁同時也要面對老化的趨勢，主力包
括門將紐亞、中場甘美治、前鋒哈利卡尼等
都已年過30歲。如此情況，難免令人擔心拜
仁今季就連德甲一隊獨大的局面亦可能保不
住。 大公報記者譚德龍

一得
之見

【大公報訊】隨着拜仁在世冠盃止步，意
味效力球隊長達17年的湯馬士梅拿亦為母會踢
完最後一場比賽，而今仗最後一刻原本博得12
碼，可惜最後經VAR後被推翻，遺憾未能對球
隊作出告別貢獻。

35歲的梅拿於80分鐘、球隊落後0：1時入
替京士利高文，最終僅觸球7次，本來最後一刻
在禁區內搶點爭頂皮球時，對手紐奴文迪斯被
球證認為舉腳過高而判罰12碼，不過VAR介入
後球證改變初衷，令梅拿沒有機會成為球隊
「破蛋」 的間接功臣，亦就此告別拜仁。梅拿
所有賽事為拜仁上陣756場、射入250球。

梅拿日前表示，以目前身體狀況仍可繼續
比賽，但亦不排除退役這個選項。
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世冠盃4強賽程（香港時間）

富明尼斯 對 車路士
巴黎聖日耳門 對 皇家馬德里

7月9日凌晨3時開賽
7月10日凌晨3時開賽

▲穆斯亞拿被抬離場時，面露痛苦表情。
美聯社
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